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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA FACULDAD E DE 
EDUCAÇÃO DA UFMG – REALIZADA EM 02 DE MARÇO DE 2015 . 
 
ATA N o 02/2015 – Às quatorze horas do dia dois de março do ano dois mil e quinze, na 
sala Prof. Emmanuel Fontes da Faculdade de Educação, realizou-se uma reunião ordinária 
da Congregação da Faculdade de Educação, sob a presidência da Senhora Diretora, Profa. 
Juliane Corrêa, e contando com a presença dos seguintes membros: Prof. João Valdir 
Alves de Souza, Vice-Diretor da FaE; Prof. Alexandre Borges Miranda, Chefe do 
Departamento de Administração Escolar; Prof. Cláudio Marques Martins Nogueira, Chefe 
do Departamento de Ciências Aplicadas à Educação; Profa. Gladys Agmar Sá Rocha, 
Chefe do Departamento de Métodos e Técnicas de Ensino; Profa. Valéria Barbosa 
Resende, Coordenadora do Colegiado do Curso de Pedagogia; Profa. Maria Gorete Neto, 
Coordenadora do Colegiado do Curso de Formação Intercultural para Educadores 
Indígenas; Profa. Maria da Conceição Ferreira Reis Fonseca, Coordenadora do Colegiado 
de Pós-Graduação em Educação; Profa. Nilma Soares da Silva, Coordenadora do 
Colegiado do Curso de Mestrado Profissional; Prof. Fernando Selmar Rocha Fidalgo, Prof. 
Juarez Tarcísio Dayrell, Prof. Júlio Emílio Diniz Pereira, Profa. Maria de Fátima Cardoso 
Gomes e Profa. Regina Helena de Freitas Campos, representantes dos professores efetivos; 
Profa. Isabel Cristina Alves da Silva Frade, Diretora do CEALE; Profa. Tânia Margarida 
Lima Costa, Diretora Geral da Escola de Educação Básica e Profissional da UFMG; Profa. 
Ana Maria Rabelo Gomes, representante da FaE com Conselho Universitário; Prof. Carlos 
Augusto Novais, representante da FaE no CEPE; Alessandro Athouguia Rocha, Carlos 
Alberto de Oliveira e Gilson Antônio Mathias, representantes do Pessoal Técnico 
Administrativo da FaE; Justificaram suas ausências: Profa. Penha das Dores Souza Silva, 
Coordenadora do Colegiado do Curso de Licenciatura em Educação do Campo e Ricardo 
José de Miranda, representante convidado da Biblioteca FaE. Verificada a existência de 
quorum, a professora Juliane agradeceu a presença de todos, desejando um bom início de 
semestre letivo. A seguir, passou-se à pauta: 1. Aprovação das atas. A senhora diretora 
submeteu aos membros da Congregação as atas das reuniões dos dias 1º/12/2014 e 
10/02/2015, enviadas antecipadamente para todos. Colocadas em votação, as atas foram 
aprovadas por unanimidade. 2. Informes gerais. 2.1. A professora Juliane informou que 
foi realizada, no dia 24 de fevereiro, uma reunião do Conselho de Diretores, quando o 
Reitor esclareceu sobre a situação financeira da Universidade; informou que desde 
novembro de 2014 a UFMG não vem recebendo recursos do Governo Federal, o que gerou 
o não pagamento das contas de energia elétrica e de telefonia, a demissão de funcionários 
terceirizados, a paralisação das obras em andamento, dentre outros problemas. A seguir a 
professora Juliane informou que, por problemas pessoais, necessitará deixar a reunião, 
passando a coordenação da mesma ao professor João Valdir. O professor João Valdir 
informou: 2.2. Que o professor Paulo Roberto Maia Figueiredo está assumindo a 
Coordenação do Centro de Extensão da FaE - CENEX, por dois anos, a partir de 02 de 
março de 2015. Agradeceu ao professor Francisco Ângelo Coutinho pela seriedade e 
compromisso durante o seu mandato. 2.3. Que a direção da FaE indicou a recondução da 
professora Daisy Moreira Cunha como representante da FaE na Comissão de Ética da 
UFMG, por mais dois anos. 2.4. Que o Colegiado do Curso de Mestrado Profissional em 



       
 

End. Av. Antônio Carlos, 6627  –  Pampulha - Belo Horizonte - MG  -  Cep: 31.270-901 
www.fae.ufmg.br  

Educação e Docência – PROMESTRE, em reunião no dia 10/12/2014, aprovou a 
indicação da professora Nilma Soares da Silva para a Coordenação do Curso e o professor 
Bernardo Jefferson de Oliveira, para Subcoordenação, com mandato de dois anos, a partir 
de 1º de abril de 2015. 2.5. O prof. Juarez Dayrell entregou a cada membro da 
Congregação um kit de livros organizados pelas professoras Licínia Maria Corrêa, Maria 
Zenaide Alves e Carla Linhares Maia, sobre o resultado do projeto de extensão Juventude 
Brasileira e Ensino Médio. Informou também que será realizado um seminário sobre este 
tema, no período de 09 a 13 de março, convidando a todos para participar. 2.6. A profa. 
Maria da Conceição informou que a aula inaugural do Programa de Pós-Graduação será 
realizada no dia 11 de março, às 14:00 horas, no Auditório Neidson Rodrigues, com uma 
conferência da profa. Lucíola Licínio, convidando a todos para participar. 2.7. A profa. 
Maria de Fátima Cardoso Gomes informou a realização na FaE, nos dias 26 e 27 de março, 
do I Encontro Internacional de Doutorandos Latinoamericanos em Educação. 2.8. A profa. 
Nilma Soares informou que a aula inaugural do Promestre será realizada no dia 04 de 
março, às 14:00 horas, no Auditório Luiz Pompeu, com uma conferência da profa. Corinta 
Grisolia Geraldi (Unicamp). 2.9. O prof. João Valdir informou a realização, no período de 
02 a 06 de março, da Semana Ser Professor (semana de acolhida dos alunos da FaE) 
quando serão realizadas diversas conferências sobre o tema “180 anos de história da 
formação de professores no Brasil: 1835-2015”; convida a todos para participar, levando 
seus alunos. 3. Acordo de Intercâmbio entre a UFMG e a Université de Caen Basse-
Normandie. O professor João Valdir apresentou o processo de acordo de intercâmbio de 
doutorado em cotutela e duplo diploma a ser firmado entre a UFMG e Université de Caen 
Basse-Normandie – França, a pedido do professor Marcelo Ricardo Pereira; esclareceu que 
o processo foi analisado e aprovado pelo Colegiado do Curso de Pós-Graduação em 
Educação. Em seguida, colocado em votação, o acordo foi aprovado por todos. 4. Adendo 
ao Convênio entre a UFMG e a Università Ca`Foscari Venezia, Itália. O senhor Vice-
Diretor apresentou a solicitação para alteração do artigo sétimo – do seguro –, do 
Convênio de intercâmbio de estudantes e de pessoal do corpo acadêmico e administrativo 
entre a Universidade Ca`Foscari Venezia – Itália e a UFMG; em seguida, colocada em 
votação, a alteração foi aprovada por unanimidade. 5. Discussão sobre a constituição da 
Comissão Avaliadora das promoções para a Classe E, Professor Titular, referente ao 
1º semestre de 2015. O professor João Valdir informou que, conforme Art. 40 da 
Resolução Complementar 04/2014, compete à Congregação da Unidade constituir a 
Comissão Avaliadora dos pedidos de promoção para a Classe E, Professor Titular. Como é 
relativamente grande o número de professores em condições de pleitear a promoção e 
como há especificidades relativamente às áreas do conhecimento nos três departamentos, o 
debate apontou a necessidade de definir se será indicada apenas uma comissão para a 
avaliação de todos os processos de promoção do semestre, ou se será indicada mais de uma 
comissão. Após ampla discussão, foram votadas as seguintes propostas: 1. A indicação de 
uma única comissão para a FaE. 2. A indicação de uma comissão por departamento, por 
semestre; caso o departamento julgue necessária a indicação de mais de uma comissão no 
semestre, deverá enviar solicitação, com justificativa, para apreciação da Congregação. 
Colocada em votação, a proposta 1 recebeu três votos; a proposta 2, 15 votos, e uma 
abstenção. Concluindo, foi aprovado que a Congregação deverá indicar uma comissão de 
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avaliação por departamento, por semestre. Dando prosseguimento, o senhor vice-diretor 
solicitou aos departamentos que indiquem nomes de professores titulares para comporem 
as comissões de avaliação, para serem apreciados na próxima reunião da Congregação. O 
professor João Valdir informou ainda que, neste semestre, além dos processos de 
promoção para professor titular e para professor associado, estamos com inscrições abertas 
para a realização de concursos para 27 (vinte e sete) vagas de professor efetivo. Sugere a 
indicação de uma comissão para elaborar uma tabela única para avaliação da prova de 
títulos de todos os concursos em andamento na FaE. Após discussões foi aprovada a 
indicação da comissão formada pelos professores João Valdir, Alexandre, Cláudio, Gladys 
e Tânia Margarida. 5. Regime de trabalho, progressões e promoções na carreira 
docente. Não foi abordado. Nada mais havendo a tratar, o professor João Valdir encerrou 
a reunião, da qual eu, Ilda de Oliveira Magalhães, na qualidade de Secretária, lavrei a 
presente ata que, se aprovada, será assinada por todos. Belo Horizonte, 02 de março de 
2015.  


